



F. REIDE, 10, rue de Solférino
CCP : Paris 13.922-66

10, Rue de Solférino, 10
Tél.: SUF. 21-38

Bulletin d'information

du Syndicat C.G.T. des Personnels Techniques et Administratifs
du Centre National de la Recherche Scientifique

Bulletin mensuel n° 59

Novembre 1963

S O M M A I R E

- I) Elections à l'IGRANTE
- II) L'Assemblée des personnels techniques et administratifs (6 novembre)
- III) La journée de défense du C.N.R.S. (19 Novembre).
- IV) Pour la défense de l'Université (29 Novembre)
- V) La situation dans la Fonction Publique
- VI) L'Activité syndicale en province
- VIII) Les feuilles de notation

ELECTIONS à L'IGRANTE

AVANT LE 1er DECEMBRE PROCHAIN
VOTEZ ET FAITES VOTER à l'IGRANTE
POUR LA LISTE C.G.T.

Quand vous recevrez ce bulletin il ne restera que quelques jours avant la clôture du scrutin, fixée au 1er Décembre 1963, pour l'élection des représentants du personnel au Conseil d'Administration de l'IGRANTE.

Nous avons rappelé dans nos deux derniers bulletins, l'importance des élections, le rôle des représentants du personnel au Conseil d'Administration, le programme et les candidats de la C.G.T.

Pendant ces derniers jours, nous devons mettre tout en oeuvre pour obtenir une participation massive au vote et de nombreux suffrages pour la C.G.T.

A cette fin, nous avons édité (en dehors du tract envoyé à tous les électeurs par la voie officielle) un tract particulier pour le C.N.R.S. Diffusez le largement sans oublier les agents qui, bien que n'appartenant pas au cadre des techniciens et administratifs, participent aux élections (chercheurs, contractuels de l'Education Nationale, certains agents sous contrat, etc...)

Assurez-vous également que tous les électeurs, c'est-à-dire tous les agents affiliés à l'IGRANTE au 1er juillet 1963, ont bien reçu le matériel nécessaire au vote. Le CNRS ayant fait les expéditions selon des adresses relativement anciennes, il se peut que certains agents ne reçoivent pas le matériel en temps voulu; qu'ils n'hésitent pas à le réclamer immédiatement au CNRS : bureau 3B - Service des élections à l'IGRANTE - 15 Quai A. France - PARIS 7ème.

La manière de procéder au vote est indiquée dans une notice jointe aux imprimés officiels ainsi que dans notre tract.

N'omettez pas d'inscrire dans la partie gauche de l'enveloppe adressée au Directeur de la Caisse des Dépôts et Consignations, vos noms, prénoms, adresse et de signer. Ne rien inscrire en regard de "numéro d'ordre" qui figure dans la même rubrique.

Faites en sorte qu'aucune négligence ne soit cause d'une abstention et Avant le 1er Décembre prochain, votez et faites voter à l'IGRANTE pour la liste C.G.T.

L'ASSEMBLEE DES PERSONNELS TECHNIQUES ET
ADMINISTRATIFS (6 Novembre 1963)

Notre dernier conseil national, à la suite des démarches de l'Intersyndicale auprès de la direction du CNRS, avait décidé de maintenir l'ensemble de notre plateforme revendicative et de la défendre, par tous les moyens. Mais avant d'entreprendre toute action, il nous fallait connaître les réactions de tous les techniciens du CNRS. L'intersyndicale a donc convoqué une Assemblée Générale le 6 Novembre dernier.

Malgré les difficultés pratiques (la grève de l'EDF entraînant l'absence de métro, et des trains de banlieue), l'Assemblée fut très réussie : les techniciens, venus nombreux menèrent à bien une discussion intéressante et fructueuse au terme de laquelle ils se prononcèrent pour le maintien intégral de la plateforme revendicative et sa défense dans toutes les actions entreprises par l'ensemble du personnel du CNRS et approuvèrent, à l'unanimité, la motion suivante :

- Les personnels techniques et administratifs du C.N.R.S., réunis en ASSEMBLEE GENERALE, le 6 Novembre 1963, 10, rue de Solférino.

Après avoir entendu le compte rendu de l'entrevue du 9 octobre dernier avec le Directeur Général du C.N.R.S. constatent :

- qu'aucune décision n'est prise pour présenter un projet d'amélioration du statut regrettent

- qu'à la suite des échanges de vues avec les représentants de l'Administration les 7-12 Juin aucun projet n'ait été élaboré.
maintiennent

- la totalité de leurs demandes de modifications du statut nécessaires à la bonne marche des services et laboratoires du C.N.R.S. et à la correction des anomalies subsistant encore après les derniers textes,
insistent

- pour que la Direction du C.N.R.S. établisse un projet et le soumettre à l'Education Nationale et aux Finances.
décident

- d'apporter leur appui aux actions ayant pour but de donner au C.N.R.S. l'expansion qui lui permettrait d'assumer pleinement son rôle.

LA JOURNEE DE DEFENSE DU C.N.R.S. (19 Novembre)

Le dernier point de notre motion du 6 novembre, allait être mis immédiatement en pratique puisque l'ensemble des organisations syndicales du C.N.R.S. (Intersyndicale des personnels techniques et administratifs du CNRS, CGT, CFTC, FO; Syndicat National

des chercheurs scientifiques F.E.N.; Syndicat général de l'Education Nationale C.F.T.C.) décidait une manifestation pour le 19 Novembre, afin de défendre l'avenir du C.N.R.S. gravement menacé par les insuffisances du projet de budget 1964.

Cette manifestation, sous la forme d'une conférence de presse afin d'alerter les pouvoirs publics, les parlementaires, la presse et l'opinion publique, devait être précédée par une semaine d'action dans les laboratoires de province et par des assemblées générales dans les laboratoires de Paris au cours desquelles chercheurs et techniciens avaient à élaborer des "Cahiers de doléances" exprimant plus particulièrement les revendications propres à leurs laboratoires, ou à leurs disciplines.

Les consignes ont été remarquablement suivies : 6 villes de province ont envoyé le compte-rendu de leurs actions (Grenoble, Garchy, Poitiers, Toulouse, Bordeaux, Strasbourg), et dans une vingtaine de laboratoires parisiens une intervention a été préparée par l'ensemble du personnel.

Quant à la manifestation de la Mutualité, elle a revêtu une ampleur très importante : plus de 1500 personnes y ont participé. La presse était représentée par 9 journalistes (Agence France Presse, Union française d'information, le Midi Libre, le Monde, Paris-Presse, la Vie Ouvrière, l'Aurore, l'Humanité, Libération).

Les responsables nationaux des syndicats ont exposé successivement le rôle et la mission du CNRS, le budget du CNRS pour 1964, les revendications des chercheurs (prime de recherche à 30% indexée au traitement et amélioration du statut) et les revendications des techniciens (aménagement du statut contenues dans notre plateforme revendicative).

La préparation sérieuse de cette journée par la majorité des sections, et le grand nombre de personnes qui y ont participé, montrent l'importance que chercheurs et techniciens accordent à la défense du CNRS, et de la recherche scientifique française.

POUR LA DEFENSE DE L'UNIVERSITE (29 Novembre)

Le Syndicat de l'Enseignement Supérieur, dans le cadre de la grève des cours du 25 au 30 organise pour le 29 Novembre une grève complète des Facultés, y compris des laboratoires de recherche.

Après consultations avec les organisations de chercheurs et les autres syndicats de l'Intersyndicale des techniciens et administratifs, nous avons décidé en commun de contresigner l'appel ci-dessous, qui organise dans les Facultés une action s'insérant dans la série d'actions entamées en commun depuis le 25 avril, pour la défense de l'Université dans son ensemble : Enseignement Supérieur et Recherche Scientifique.

Après le 19 Novembre avec la manifestation massive des personnels du CNRS, ce sera la grève du 29 Novembre dans les Facultés. Nos camarades chercheurs et techniciens du CNRS feront grève avec les personnels de l'Enseignement Supérieur avec lesquels ils travaillent dans les Facultés et grands Etablissements de l'Enseignement Supérieur.

Les chercheurs et techniciens des Laboratoires propres du CNRS soutiendront le 29 Novembre la grève des Facultés par des réunions dans leurs établissements, l'envoi de motions et de délégations aux manifestations qui seront organisées par les Facultés et les Etudiants.

Diffusez l'appel ci-dessous :

Les organisations sous-signées, inquiètes de la détérioration de l'Université et de la Recherche, consécutive à l'insuffisance des crédits, qui suscite de graves

difficultés quant aux locaux et au recrutement du personnels dans toutes les catégories,
- Appellent tout le personnel travaillant dans les Facultés et les grands établissements d'Enseignement Supérieur à une grève générale, qui aura lieu le 29 Novembre, dans le cadre de la semaine de grève des Enseignants et des Etudiants, et, formulent les revendications suivantes :

- 1° - Prime des bibliothécaires augmentée de 20%
- 2° - Aménagement de la prime de sujétion pour tous les personnels techniques et extension de cette prime aux garçons de laboratoires ;
- 3° - Revalorisation de 10% des traitements des contractuels de l'Education Nationale et obtention d'un statut;
- 4° - Prime de Recherche de 30% pour tous les Chercheurs ;
- 5° - Titularisation du Personnel administratif auxiliaire des Facultés ;
- 6° - Revalorisation des traitements des personnels techniques et administratifs du C.N.R.S.

- SYNDICAT NATIONAL DES CHERCHEURS SCIENTIFIQUES (F.E.N)
- SYNDICAT GENERAL DE L'EDUCATION NATIONALE, Section Recherche Scientifique (C.F.T.C.)
- SYNDICATS DES TECHNICIENS DU C.N.R.S.
 - { C.G.T.
 - { F.O
 - { C.F.T.C.
- SYNDICAT NATIONAL DES PERSONNELS CONTRACTUELS DE L'EDUCATION NATIONALE (FEN)
- SYNDICAT NATIONAL DU PERSONNEL TECHNIQUE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR (FEN)

LA SITUATION DANS LA FONCTION PUBLIQUE

Le mécontentement du secteur public vient de contraindre le gouvernement à un nouveau recul :

- un complément de 1% sera accordé en 2 étapes : 0,5% au 1.1.63 et 0,5% au 1.4.64

Pour aussi minime que paraisse cette augmentation elle n'est néanmoins, pas venue toute seule,

Cependant, les fonctionnaires et agents de l'Etat constatent :

- qu'en 9 mois la hausse du coût de la vie s'est précipitée, qu'elle est déjà supérieure aux 4,20% constatés officiellement.

- que dans le même temps les salaires du secteur privé se sont accrus de plus de 6%, et qu'il est donc certain que l'effet des mesures de rattrapage, décidées en Avril, est annulé.

- que le retard de leurs rémunérations, par rapport aux prix, et aux rémunérations des autres secteurs, est, au 1er septembre 1963 de 25%.

- qu'on leur refuse, pour le présent et pour l'avenir, tout examen comparatif des rémunérations dans les différents secteurs, et qu'on les condamne ainsi à un déclassement sans cesse accru.

- que cette volonté du gouvernement est mise en lumière par le refus qu'il continue d'opposer à leurs fédérations, de toute discussion sérieuse des problèmes fondamentaux de la Fonction Publique.

C'est dans ces conditions que la grève du 6 Novembre a été décidée. Cette grève a été incontestablement un succès. Les agents de la fonction Publique ont massivement répondu à l'ordre de grève donné par les organisations CGT, FO, CFTC, et FEN. Cet avertissement sérieux, doit-être suivi maintenant par d'autres actions, en commun avec les autres fédérations.

L'aspect unitaire de la journée d'action du 6 Novembre ne doit pas nous échapper. Pour sa part la CGT, qui a toujours œuvré dans ce sens, se félicite de l'unité d'action réalisée à la base. Mais de gros efforts restent à faire pour la préparation des futures actions. A cet égard, le parallélisme et l'identité des divers communiqués publics par toutes les Fédérations de fonctionnaire bien que représentant un net progrès par rapport aux années passées, ne doivent pas masquer que des faiblesses sérieuses subsistent encore à l'échelon national tout au moins. Mais l'essentiel maintenant est que des accords et des appels communs, éléments indispensables de succès, **interviennent.**

La CGT persistera à dire que des réunions et des positions communes de toutes les fédérations s'imposent. Elle continuera à rechercher tout contact pouvant y parvenir. Elle pense que toutes les actions de la Fonction publique doivent être **comme à l'EDF et à la SNCF décidées et organisées en commun. Face au pouvoir qui refuse d'améliorer leurs conditions de vie, la CGT est convaincue que seule, l'action unitaire de tous les agents de l'Etat, sous toutes ses formes, sera déterminante.**

INTENSE ACTIVITE SYNDICALE EN PROVINCE

Dans la plupart des centres de province, nos sections syndicales ont participé, dans le cadre de la semaine d'action pour la Défense du CNRS, aux rassemblements locaux, conférences de presse, etc...

Cette large participation de nos sections de province témoigne d'un développement important de notre syndicat dans la dernière période. Citons notamment :

GRENOBLE - Participation nombreuse d'agents du CNRS de Grenoble à la permanence destinée à préparer les commissions paritaires, tenue par notre camarade DUPRE. Une magnifique assemblée, à la Faculté des Sciences de cette ville, avec les chercheurs de la F.E.N. fut suivie, le 14 novembre d'une conférence de presse.

LYON - Meeting intersyndical des techniciens et administratifs de Lyon dont la réussite est due en grande partie à la constitution importante d'une section syndicale CGT.

TOULOUSE - Assemblée du 15 novembre, en commun avec les chercheurs, suivie d'une Conférence de presse. Notre section syndicale de Toulouse est en plein essor; elle vient de faire 13 nouvelles adhésions.

MONTPELLIER - Constitution d'une section groupant nos anciens adhérents isolés, augurant de bonnes perspectives de développement.

CAEN - Avec l'élection d'un nouveau bureau, de nouvelles adhésions ouvrent de larges perspectives pour les actions à venir. Une Assemblée se prépare avec la venue d'un membre du Bureau National.

NANCY - Tenue d'une Conférence, le 23 Novembre, sur les grands problèmes du personnel, assurée par notre Camarade CHANCONIE, secrétaire général de notre syndicat.

MARSEILLE - Organisation de notre section syndicale avec formation d'un nouveau bureau pour faire face aux multiples activités syndicales qui attendent nos camarades marseillais.

BORDEAUX - Importante participation des techniciens et administratifs à la semaine d'action du CNRS, et nouvelles adhésions enregistrées qui laissent présager un grand développement de la section.

. . .

Des visites de camarades du Bureau national sont prévues à Garchy, Caen, Montpellier, Toulouse, Strasbourg....

Et même en mer... notre syndicat est bien ancré ! Aux marins de Roscoff, s'ajoutent maintenant notre équipe du "Kornog" qui vient de faire parvenir 4 nouvelles adhésions.

LES FEUILLES DE NOTATION

Les feuilles de notations et les instructions concernant les demandes de changement de catégorie, ont été adressées aux chefs de service et directeurs de laboratoire.

Les notations et les demandes de changement de catégorie doivent être adressées au CNRS avant le 30 Novembre.

Assurez-vous que votre feuille de notes est remplie par votre patron, avant cette date; réclamez-là pour la signer et prendre connaissance de vos notes.

N'oubliez pas de nous adresser la feuille de renseignements, syndicale, et la copie si possible de vos demandes de changement de catégorie, avec tous les renseignements susceptibles d'être utiles à nos représentants, pour assurer votre défense en commission.

AUX TRESORIERES

Pensez à réclamer, et envoyez-nous rapidement, les cotisations du 4° trimestre 1963.